

Que se acabe la tolerancia para los ESPECULADORES

Que se decomisen el cemento, las herramientas y los artículos que están siendo usados para robarle al pueblo.

Que se aplique la ley de abastos!!
Que se termine con el palanganeeo!!

Eso pedimos en nombre del pueblo

Con toda nuestra energía protestamos una vez más ante el país por la tolerancia con que las autoridades están presenciando las maniobras que ponen en práctica los especuladores para esquilmar al pueblo. Los precios de los artículos de primera necesidad están ya por las nubes. Las sustancias químicas que usan nuestros agricultores han cuadruplicado su valor. Las herramientas que usan nuestros campesinos han quintuplicado su valor. El cemento sigue vendiéndose a veintidós colones el saco. ¿Y qué hace el Gobierno? Hasta el momento sólo literatura. Hay una ley de abastos que autoriza al Poder Ejecutivo para incautarse de aquellos artículos que son objeto de especulación. ¿Por qué no usa el Poder Ejecutivo esa ley? ¿Por qué no se apodera de todo el cemento que unos cuantos ladrones que aparentan ser personas honradas, están vendiendo a precios elevadísimos? ¿Por qué no se apodera de las herramientas cuyos precios han levantado las ferreterías sin ninguna razón? ¿Por qué no busca los stocks de artículos de primera necesidad que algunos comerciantes adinerados han logrado formar para hacer clavos de oro en estos momentos? Eso es lo que debe hacer el Gobierno sin más contemplaciones. No pedimos que robe ni que arruine a nadie. Pedimos que con base en una ley vigente se impida que unos cuantos tagarotes aumenten las congojas del pueblo con procedimientos tan inmorales y tan inhumanos, como los que dejamos denunciados.

Con toda nuestra energía protestamos una vez más ante el país por la tolerancia con que las autoridades están presenciando las maniobras que ponen en práctica los especuladores para esquilmar al pueblo. Los precios de los artículos de primera necesidad están ya por las nubes. Las sustancias químicas que usan nuestros agricultores han cuadruplicado su valor. Las herramientas que usan nuestros campesinos han quintuplicado su valor. El cemento sigue vendiéndose a veintidós colones el saco. ¿Y qué hace el Gobierno? Hasta el momento sólo literatura. Hay una ley de abastos que autoriza al Poder Ejecutivo para incautarse de aquellos artículos que son objeto de especulación. ¿Por qué no usa el Poder Ejecutivo esa ley? ¿Por qué no se apodera de todo el cemento que unos cuantos ladrones que aparentan ser personas honradas, están vendiendo a precios elevadísimos? ¿Por qué no se apodera de las herramientas cuyos precios han levantado las ferreterías sin ninguna razón? ¿Por qué no busca los stocks de artículos de primera necesidad que algunos comerciantes adinerados han logrado formar para hacer clavos de oro en estos momentos? Eso es lo que debe hacer el Gobierno sin más contemplaciones. No pedimos que robe ni que arruine a nadie. Pedimos que con base en una ley vigente se impida que unos cuantos tagarotes aumenten las congojas del pueblo con procedimientos tan inmorales y tan inhumanos, como los que dejamos denunciados.

Con toda nuestra energía protestamos una vez más ante el país por la tolerancia con que las autoridades están presenciando las maniobras que ponen en práctica los especuladores para esquilmar al pueblo. Los precios de los artículos de primera necesidad están ya por las nubes. Las sustancias químicas que usan nuestros agricultores han cuadruplicado su valor. Las herramientas que usan nuestros campesinos han quintuplicado su valor. El cemento sigue vendiéndose a veintidós colones el saco. ¿Y qué hace el Gobierno? Hasta el momento sólo literatura. Hay una ley de abastos que autoriza al Poder Ejecutivo para incautarse de aquellos artículos que son objeto de especulación. ¿Por qué no usa el Poder Ejecutivo esa ley? ¿Por qué no se apodera de todo el cemento que unos cuantos ladrones que aparentan ser personas honradas, están vendiendo a precios elevadísimos? ¿Por qué no se apodera de las herramientas cuyos precios han levantado las ferreterías sin ninguna razón? ¿Por qué no busca los stocks de artículos de primera necesidad que algunos comerciantes adinerados han logrado formar para hacer clavos de oro en estos momentos? Eso es lo que debe hacer el Gobierno sin más contemplaciones. No pedimos que robe ni que arruine a nadie. Pedimos que con base en una ley vigente se impida que unos cuantos tagarotes aumenten las congojas del pueblo con procedimientos tan inmorales y tan inhumanos, como los que dejamos denunciados.

Esta noche el Comité Central ampliado del P. Comunista resolverá su política frente al problema de la sucesión presidencial

LA BASE DE LAS DELIBERACIONES SERA EL INFORME DEL c. MANUEL MORA SOBRE LA APLICACION DE LA LINEA DE LA UNIDAD NACIONAL

No debe cabernos la menor duda que las resoluciones que se adopten esta noche, han de influir de manera importante y quizá decisiva sobre el desarrollo de los acontecimientos políticos de nuestro país en el próximo futuro. Esto es verdad, no solamente porque el Partido Comunista de Costa Rica tiene ya una influencia tal sobre las masas populares de nuestro país, que es capaz de inclinar la balanza electoral en favor de un determinado candidato a quien dé su apoyo, sino también porque nuestro partido ocupa, hoy por hoy, la posición estratégica que le permite, a base de la interpretación justa de los intereses de todo el pueblo en la presente emergencia, influir sobre la política de todos los partidos para que éstos enciendan el derrotero justo y patriótico que conviene a todos los costarricenses.

No debe suponerse entonces, como lo han insinuado algunos órganos de la prensa nacional, que los comunistas vamos a tener para las próximas elecciones un candidato independiente y una política de clase, también independiente u opuesta a la de los demás partidos. Nada de eso. No es esta la hora de enfrentar una clase a otra clase, ni siquiera de enfrentar una parte del pueblo, la más progresista, a otra parte, la menos progresista. Es esta hora, lo repetimos, de unidad. No de unidad sobre cualesquiera bases. Necesariamente tendrán que ser bases democráticas auténticas, bases progresistas, bases que armonicen con las necesidades

y las inquietudes del momento. A este respecto, cabe agradecer (Pasa a la pág. 4ª)

Los altos precios de las subsistencias a punto de provocar amotinamientos En el Mercado Central de Heredia, la gente se rebeló contra el alto precio del maíz.

El alto precio de las subsistencias y en general la tremenda especulación que ahora se realiza en toda clase de comercios, aprovechando la escasez provocada por la guerra, está pasando de castaño a obscuro. En los meses anteriores, el pueblo se ha estado quejando en voz baja, como es su costumbre tradicional, del encarecimiento de la vida.

EL CAMPESINADO COSTARRICENSE apoya la reforma constitucional para incluir garantías sociales y la promesa de distribución de tierras

Han sido remitidos al Sr. Presidente de la República numerosos telegramas en que Comités y sub-Comités de la Unión Campesina de la Lucha por Tierras y Créditos y grupos de campesinos de distintos centros de población, acuerpan a ese alto funcionario, apoyándolo en sus promesas hechas en el Mensaje que presentó al Congreso Constitucional el 1º de Mayo. Hasta ahora, sabemos que han remitido mensajes esperando la cristalización de esos proyectos, sobre garantías sociales y

distribución de tierras, campesinos de los siguientes pueblos: Curridabat, Santa Bárbara de Heredia, Siquirres, Grecia, Limón, Turrialba, Barba, Escasú, Santo Domingo y San Rafael de Heredia, Tibás, San Rafael de Oreamuno, Heredia, Alajuela, Guadalupe, Tres Ríos, Turrialba, La Uruca y Barrio Mercedes de Heredia.

De cada una de las localidades antes citadas, le ha sido remitido un memorial firmado por muchos vecinos, al Sr. diputado don Carlos Murillo Murillo solidarizándose con él y apoyándolo, con relación al proyecto que presentará a la Cámara Legislativa, para establecer colonias en los terrenos que quedan a la orilla de la ruta de la carretera Interamericana, y lo mismo han hecho el Consejo Nacional de la Unión Campesina y núcleos de trabajadores de diversos sectores de San José, habiendo los periódicos del país publicado algunos de esos memoriales en estos días.

URGE la integración de Comisiones de Salarios en los Cantones de la República en que han sido solicitadas

Hace más de un mes, trabajadores de diferentes cantones de la república, se dirigieron a la Secretaría del Trabajo pidiendo la inmediata integración de comisiones de salarios, conforme a la ley de salario mínimo vigente. Las solicitudes no han sido aún atendidas. En otras circunstancias, o mejor dicho, en otro tiempo, un retraso de uno o dos meses no importaría. Pero en la hora de ahora, es intolerable. La vida se ha encarecido en un ciento por ciento y los salarios de los trabajadores del campo permanecen estables. Esto señala la urgencia de que se opere el alza de los salarios. Tal hecho puede ocurrir como consecuencia de un decreto legislativo, como se anuncia, o como consecuencia de un decreto que tenga como base el pronunciamiento de una comisión de salarios. De una manera u de otra, el alza debe venir y tanto más pronto, mejor.

Solo una actitud de verdadero patriotismo puede sacar adelante a C. Rica

EL c. MORA PIDE A LOS DIPUTADOS QUE SE DEJEN DE ESTERILES DEBATES Y SE DEDIQUEN A LAS SOLUCIONES DE LOS VITALES PROBLEMAS DEL PUEBLO

La politiquería malgasta las sesiones del Congreso en debates inútiles alrededor de la deuda política.

Entretanto, el pueblo espera que se le abaraten los artículos de primera necesidad, que se acabe con la especulación y que se eleven los salarios.

El miércoles pasado se fué toda una sesión que le cuesta al

país más de 2 mil colones, en echar al viento todas las indecencias que se cometen en las campañas políticas.

Fué nuestro compañero Mora el único que protestó ante este despilfarro. En una interesante exposición, que apenas mencionó "Diario de Costa Rica", el c. Mora se refirió a lo inútil de un debate sobre la deuda política,

que hace tiempos el Congreso mismo dejó pasar con dispensa de trámites las leyes de manga ancha que mantienen esta situación oscura y ambigua. Declaró que el Congreso debía en estos momentos trascendentales dedicarse a resolver los problemas económicos vitales para el pueblo en lugar de seguir en la estéril politiquería de siempre. Hizo un llamamiento a la conciencia de los representantes del pueblo y a la conciencia de los hombres honrados del país, pidiéndoles una verdadera y patriótica unión capaz de sacar adelante a Costa Rica en esta difícil hora por la que está atravesando.

Pero en las últimas semanas las cosas están llegando a tales extremos, que nuestro pueblo pacífico y moderado ha comenzado a hablar en voz alta. El sábado pasado, en el mercado de Heredia, estuvo a punto de provocarse un amotinamiento espontáneo de los trabajadores que se presentaron, como de costumbre, a hacer sus compras. Lo que les hizo perder su paciencia fué el súbito encarecimiento del maíz. A todo puede renunciar nuestro campesino, menos a sus tortillas. Por eso la carestía de la carne provocó su protesta, pero no en la misma forma airada en que la provocó la carestía del maíz. Hubo un momento en que los campesinos, casi amotinados, estuvieron a punto de pasar de las palabras a los hechos y asaltar las bodegas de maíz. El compañero José Arguedas logró contenerlos, y encausar su rebeldía dirigiendo un telegrama al señor Presidente de la República, poniéndole al tanto de la situación. No sabe nada todavía de ninguna medida que se haya tomado para remediar la situación, pero si sabemos que las bodegas particulares de los comerciantes en granos, están atestadas de este artículo de primera

(Pasa a la pág. 4.)

14 DE JULIO: ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DE NUESTRO SEMANARIO "TRABAJO"

Consigna:

TODAS LAS SECCIONES
TODOS LOS AGENTES
TODAS LAS CELULAS
TODOS LOS LECTORES,

al día con el pago de nuestro periódico.

MONSTRUOSA MANIFESTACION popular se prepara para apoyar la política social del Presidente de la República

Tenemos conocimientos de que las organizaciones obreras están planeando una manifestación gigantesca con el objeto de darle apoyo a la reforma constitucional anunciada por el Presidente de la República y que tiene por objeto incluir en nuestro máximo Código político el capítulo de las garantías sociales.

Nosotros creemos que si conjuntamente con la reforma constitucional, el Presidente de la República envía a la Cámara la reforma agraria que también prometió en su Men-

saje, y la ley de salarios, el campesinado y la clase trabajadora en masa se movilizarán y demostrarán prácticamente que el Presidente tiene el respaldo del pueblo cuando se trata de realizar una obra tan importante como la anunciada.

En todo caso, nosotros ofrecemos a las organizaciones obreras nuestra ayuda y estamos listos para ir a la calle a sumarnos a la gran manifestación popular de apoyo a la política social del Presidente de la República.

La ofensiva de Primavera por Arnoldo Ferrel

La tan pregonada ofensiva de primavera, al fin ha comenzado. El primer escenario de su desarrollo parece ser el extremo oriental de la península de Crimea, Kerch. Como se podrá observar, el interés inmediato de los alemanes es reconquistar el dominio del estrecho que une esta península con la costa occidental del Cáucaso, a orillas del mar Negro, y poder avanzar de ahí hacia los ricos yacimientos petrolíferos que cubren toda esa región y que tienen su principal centro en Bakú.

Como en las ofensivas anteriores de los nazis, sus oficinas de propaganda ganan en la presente, más batallas que las que libran los soldados. Goebbels está, pues, activísimo y con él los quinta columnistas de todo el mundo. Y es que la ofensiva de primavera, de esta que será probablemente la última primavera del Tercer Reich, no es exclusivamente militar. Es una ofensiva en todos los frentes. En el frente diplomático, en el frente de la propaganda, etc. La ofensiva militar parece haber dado comienzo en Kerch. Es demasiado temprano para hablar de sus resultados. Pero una cosa es evidente. Que apenas inicia da, los despachos alemanes han comenzado a hablar de "aniquilamiento" y de "destrucción" del adversario. El propósito es bien claro. Los propagandistas nazis saben muy bien que el frente diplo-

mático sigue siendo muy importante. Por ejemplo: saben que la medida de la cooperación de sus apéndices de Vichy y Madrid, depende de las noticias que llegan del frente oriental; saben que la cooperación que puedan prestarles sus agentes de Londres y de Washington, nos referimos a los apaciguadores de ambos países democráticos, es decir, a los Lindberg, a los Henry Ford, a los Fish, en los Estados Unidos; a los amigos de Lady Astor, los torios del clan Cliveden, en Inglaterra, será tanto más efectiva como alegres sean las noticias provenientes del frente oriental.

En América Latina, la ofensiva de primavera coincidirá con un recrudescimiento de las actividades de los quinta columnistas. Por eso, debemos estar preparados para hacerles frente. ¿Cómo se manifestará esa acción quintacolumnista? En primer lugar, tratará de romper la unidad continental, para dificultar así la cooperación de América a las naciones unidas en los momentos en que ella será más necesaria; en segundo lugar, tratará de romper la unidad nacional en los diferentes países de nuestro Continente. En nuestro país, probablemente echándole leña a la hoguera de la politiquería, acentuando las rivalidades de los partidos y de las clases, creando difi-

(Pasa a la pág. 4ª)

LUNES 18 DE MAYO A LAS 7.30 DE LA NOCHE MITIN EN EL PARTIDO

LA CELULA "MEXICO" PREGUNTA:

- 1-¿Porqué los sindicatos apoyan los movimientos de los obreros que permanecen desorganizados?
- 2-¿Cuáles son las mayores garantías que puede conseguir el obrero sindicalizado?
- 3-¿Cómo funcionan los comités de taller? ¿Qué experiencia hay al respecto en Costa Rica?

CONTESTA: RODOLFO GUZMAN

ASISTA USTED AL SALON CENTRAL. — USTED PUEDE TOMAR PARTE EN LA DISCUSION